

7499

HARRY SCHULTZ

El gurú financiero internacional

Marcela Sepúlveda

Comienció como periodista Harry Schultz. Eso le enseñó, dice, a preguntar todo y le dio el coraje para acercarse a las personas importantes, que de otra manera jamás habría conocido. Y hoy, hasta los años después cuenta con indiscutible orgullo que, durante toda la década de los ochenta y también este año el libro *Guinness de los récords mundiales* incluyó su nombre como el consultor de inversiones mejor pagado del mundo.

No revela su edad, pero no se apresura en señalar cuánto le pagan los clientes por su consejo: 2.400 dólares (unos 720 mil pesos) la hora. La tarifa es proporcional: los cinco minutos cuestan 200 dólares (sesenta mil pesos).

Y no sólo sobre inversiones en oro y otros metales, acciones o bienes raíces son los consejos de Schultz, aunque esos son sus fuertes. A menudo le preguntan cuál es el mejor lugar para vivir y él aconseja según los gustos del cliente, sus posibilidades de empleo, la educación de sus hijos...

El mismo ha vivido, afirma, en unos veinte países, por eso sabe distinguir. Actualmente su sede es Mónaco, en parte porque allí se codea con lo más grande del jet set, el clima es fantástico y, lo más importante, los impuestos son bajísimos. Desde ahí edita la prestigiosa *Carta Noticiosa de Harry Schultz* -diez páginas mensuales de "información geopolítica, monetaria y sociofilosófica para humanoides pensantes" a 50 dólares la copia- que tiene subscriptores en 64 países.

Ex editor de una quincena de periódicos.

Schultz mantiene su newsletter hace 26 años y ha ganado premios como ser nombrado Campeón Anual de la Causa del Libre Mercado por el Institut Economique de París y Caballero de Malta en 1987. Además, ha escrito 25 libros, el primero de ellos sobre un tema que nadie antes había tocado: cómo hacer dinero cuando los mercados atraviesan por un mal momento. Fue un *best seller*.

Por Chile pasó en uno de los habituales tours por Latinoamérica que hace cada seis o siete años para captar el clima que se vive para posibles inversiones, suyas o de sus clientes. Y es que, además de consultor, Schultz reconoce ser un inversionista varias veces millonario. A HOY le dedicó 45 minutos de su valioso tiempo de charla en inglés.

-¿Qué impresión se lleva esta vez

de Latinoamérica? ¿Algún cambio?

-Cada vez que había venido a la región me había sentido un poco decepcionado, pero ahora, por primera vez, me he entusiasmado. Pienso que Latinoamérica está por iniciar un despegue. Hasta ahora ha sufrido por la alta inflación y las malas políticas económicas y de todo tipo, pero ahora estoy viendo una esperanza de que Latinoamérica salga por fin del huevo. Y el crédito de esto le corresponde a Chile, por haber liderado la adopción del libre mercado y haber probado que funciona.

"Es muy importante que los países tengan una estructura política correcta para tener una buena economía. Antes solía pensar que lo económico tenía que venir primero, ahora no estoy seguro, tal vez lo político sea primero, pero en todo caso los dos aspectos actúan complementándose".

-Pero Latinoamérica continúa con el gran peso de la deuda externa.

-Afortunadamente se está encontrando una solución a ese problema a través de las operaciones Swaps. Chile ya lo hizo y Argentina está pensando hacerlo, creo que es una muy buena idea, que permitiría que inversionistas extranjeros se hagan cargo de empresas que vayan a ser privatizadas y que se involucren activamente.

-Entonces, ¿piensa que se puede crecer aun a costa de la deuda?

-Creo que sí. No hay nada malo con las personas aquí, simplemente hay que darles una oportunidad. Hay que superar el socialismo que destruye la iniciativa y darles libre empresa que los incentive a dar lo mejor de sí. Ahora por fin el socialismo está sien-

II Estados Unidos está terminado como líder económico mundial

El Gurú financiero internacional [artículo] Marcela Sepúlveda.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Sepúlveda, Marcela

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Gurú financiero internacional [artículo] Marcela Sepúlveda. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)